
 

 

 

 

 

 

 

令和 ５ 年 ６ 月定例会  

一般質問通告内容一覧表  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

新 見 市 議 会  



６／２０
（火）

６／２１
（水）

６／２２
（木）

11 11 藤　澤　正　則

14

宮　本　英　基

峠　田　一　也

橋　本　亨　子

林　　司　朗

仲　田　芳　人

2

4

16

石　田　　實

3

6

79

8

5

5

3

岡　崎　裕　生

発言日
発言
順位

1

10

8

小　河　俊　文

土　屋　　将

西　川　照　雄

10

令 和 ５ 年 ６ 月 新 見 市 議 会 定 例 会

通 告 者 発 言 順 序 表

7

【 一 般 質 問 】

2

議席
番号

氏 名

4



令和５年６月定例会 一般質問通告 
   

発言順位 １ 議席番号 ６ 氏  名 岡崎 裕生 

質  問  要  旨 答弁者 

１ 子育て支援について 

（１） 夜間保育の保育支援制度を確立すべきではないかという考えに対

し、市長の所見を賜りたい 

 

２ 人権擁護の取組について 

（１） パートナーシップ宣誓制度について 

     ① パートナーシップ宣誓制度策定に関する本市の方針を示してい

ただきたい 

     ② パートナーシップ宣誓制度は新見市男女共同参画まちづくり条

例の理念に整合した制度と考えるが所見を求める 

     ③ パートナーシップ宣誓制度がもたらす派生的な効果をどう捉え

ているのか示していただきたい 

 

（２） 虐待防止について、次の主な分野での早期発見の取組と虐待防止

マニュアルの運用、相談窓口について示していただきたい 

     ① 障がい者 

     ② 高齢者 

     ③ 児童 

 

 

市長・部長 

 

 

 

市長・部長 

 

 

 

 



  令和５年６月定例会 一般質問通告 
   

発言順位 ２ 議席番号 ８ 氏  名 小河 俊文 

質  問  要  旨 答弁者 

１ 安心安全について 

（１） 通学路の安全について 

     ① かなや橋の歩道橋設置の進捗状況と、完成予定時期についてお

示しください 

     ② 通学路の危険箇所への対応についてご説明ください 

（２） 自転車ヘルメットの着用について 

     ① 中学生のヘルメットの着用状況はどうなっているか 

     ② 高校生以上のヘルメット着用について、どのように指導してい

るか 

（３） 風木谷川の整備について 

① 砂防施設修繕の進捗状況をお示しください 

② 今後の雨水整備事業についてお示しください 

 （４） 小岸谷川の砂防工事の進捗状況をお示しください 

 

２ 歴史資料館について 

（１） 歴史資料館の整備について検討状況をお示しください 

（２） 御殿町センターの整備についてご説明ください 

 

３ 城山公園について 

（１） 今後の樹木の伐採計画をお示しください 

（２） 桜の植樹についての考えをお示しください 

（３） おにっ子ローラーすべり台の今後の対応をお示しください 

（４） 今後の整備計画をお示しください 

 

４ 森林環境譲与税について 

（１） 使用目的についてご説明ください 

 

５ 新見ふるさとまつりについて 

 （１） 市民の手で作り上げるまつりに対する支援への考えをお示しくだ

さい 

 

市長・教育長

・部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長・教育長

・部長 

 

 

市長・部長 

 

 

 

 

 

市長・部長 

 

 

市長 



  令和５年６月定例会 一般質問通告 
   

発言順位 ３ 議席番号 ２ 氏  名 林 司朗 

質  問  要  旨 答弁者 

１ 自然災害発生に伴う対応について 

（１） 近年の集中豪雨に伴う線状降水帯の発生について線状降水帯予測

が発令されるようになったが、この活用についてどのように行うの

か 

     ① 発生に伴う防災体制は、どのようになっているのか 

     ② 今後の対応はどのようにしていくのか 

（２） 避難指示が出された時、避難場所以外に避難が行われた場合の避

難状況の把握はどのように行っていくのか 

     ① 各地域の自主防災組織との連携はどのように行っていくのか 

（３） 南海トラフ地震などの巨大地震への対応について 

     ① 巨大地震が発生した場合の災害対策はどのようになっているの

か。また、そのための訓練や対応はどうなっているのか 

     ② 自主防災組織との連携はどのようになっているのか 

     ③ 他地域での被害発生の場合の支援体制や避難者受入体制はどの

ようになっているのか 

 

市長・部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    



令和５年６月定例会 一般質問通告 
   

発言順位 ４ 議席番号 １０ 氏  名 石田 實 

質  問  要  旨 答弁者 

１ 指定管理委託料について 

（１） 新見千屋温泉運営事業委託料が０円から年間２，９９２万円に増

額されたが、来年度以降の考え方をお示しください 

（２） 指定管理者から要望が提出された場合、内容を十分に審議する時

間が必要と考えるが、この件を含めて今後の考え方をお示しくださ

い 

（３） 今後このような状況が起きた場合、施設の継続をどこで判断する

のか 

 

２ 新見駅周辺のまちづくりについて 

（１） 新見駅周辺まちづくり基本構想が令和４年９月に策定され、どの

部分から取り掛かるのかお伺いします 

（２） 橋上化、バリアフリー化の事業化においては姫新線・芸備線の伯

備線への乗り入れを可能とし、そして、伯備線を２番３番ホームで

使用できれば、２台のエレベーターで表と南側が繋がり、事業費・

エレベーターの管理費も削減できるが、そのような交渉をＪＲと協

議されておられるかお伺いします 

 

３ 小学校の統廃合について 

（１） 今日まで児童数の減少による教育環境の充実等により、統廃合が

進んでいる状況でありますが、ここにきて西方小学校の大規模改修、

そして神代小学校も予定されておりますが、その基準についてお伺

いします 

   

４ 新見公立大学への進入路建設について 

（１） 令和３年３月議会において調査費をつけて検討するとの答弁を頂

き、この進入路については議会全会一致で新見公立大学防災拠点化

推進議員連盟として要望を行うこととなり、要望書を林会長より市

長に提出しました 

     ① 要望したルートに決定したのか 

     ② 完成はいつ頃を予定されておられるかお伺いします 

 

市長・部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長・部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長・教育長

・部長 

 

 

 

 

市長・部長 

 

 

 

 

   



令和５年６月定例会 一般質問通告 
   

発言順位 ５ 議席番号 ４ 氏  名 仲田 芳人 

質  問  要  旨 答弁者 

１ ふるさと納税と特産品開発について 

（１） ふるさと納税額１億円超の感想と次の目標について 

     ① 令和４年度実績の感想を聞きたい 

     ② 返礼品の品目数の推移と返礼品充実のための具体的な取組を聞

きたい 

   ③本市ふるさと納税の今年度目標額はいくらか 

（２） 特産品開発の組織と活動への提案 

     ① 特産品開発と販売促進の組織を設立してはどうか 

     ② ふるさと納税増額に向けた決意を聞きたい 

 

２ 外国人と多文化共生の仕組みづくりについて 

（１） 本市に居住している外国人の人数の推移について 

     ① 過去６年間の本市外国人人口の推移はどうなっているか 

     ② 「外国人と日本文化、習慣、言語の違いを学ぶ事業やイベント」

の昨年度の企画実績を聞きたい 

   ③ 「市内で生活する外国人への情報発信と生活支援」の具体的な

事業と対応の状況はどうなっているか 

   ④ 外国人が「地域の一員として生活できる環境づくり」とはどの

ような環境を想定しているのか 

（２） 外国人市民も暮らしやすいまちづくりを 

   ① 「ワンストップ窓口」を開設してはどうか 

     ② 語学や日本文化などを学ぶ教室を開設してはどうか 

     ③ まちのすべてにインクルーシブの考えが必要ではないか 

 

３ 子育て支援と放課後児童クラブについて 

（１） 本市の放課後児童クラブの現状について 

     ① 現在のクラブ数と定員と利用者数はいくらか 

     ② 施設の広さは十分確保されているか  

（２） 本市の放課後児童クラブ利用料の低減について 

     ① 利用料はどのように定め、減免の措置はあるか 

     ② 利用料を低減してはどうか 

市長・部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長・部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長・教育長

・部長 

 

 

   



  令和５年６月定例会 一般質問通告 
   

発言順位 ６ 議席番号 １ 氏  名 土屋 将 

質  問  要  旨 答弁者 

１ リンドウの新規就農の取組について 

（１） 本市におけるリンドウの直近３か年の出荷額をお示しください 

（２） 本市におけるリンドウの生産者世帯の直近３か年の推移をお示し

ください 

（３） 本市におけるリンドウの新規就農者の直近３か年の実績と現状に

ついてお示しください 

（４） リンドウ推進の現状について、市はどのような評価をされている

でしょうか。見解をお示しください 

 

２ 新見駅のバリアフリー化について 

（１） 新見駅のバリアフリー化について、実現までの今後の見通しをお

示しください 

 

３ 高齢者等タクシー利用助成事業について 

（１） 今年度予算に計上された内容では５００円券を月に３，０００円

分とあるが、この内容の積算根拠をお示しください 

（２） 実施開始時期を１０月とした理由をお示しください 

 

部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長・部長 

 

 

 

市長・部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   



令和５年６月定例会 一般質問通告 
   

発言順位 ７ 議席番号 ５ 氏  名 西川 照雄 

質  問  要  旨 答弁者 

１ 森林環境譲与税の使途について 

（１） 本年度の事業実施状況について 

     ① 新見市木材生産向上支援事業における事業体の申込状況はどの

ようなものか 

     ② 新たな森林管理システム構築事業の進捗状況はどのようなもの

か 

   ③ 新見市植林促進事業の進捗状況はどのようなものか 

（２） 豊かな森のぬくもり基金について 

     ① 令和３年度の決算認定時の基金残高はいくらか 

     ② 令和３年度の基金状況を公表していないのはどのような理由か

らか 

   ③ 基金の使途についてどのような方針があるのか 

 

２ 移住定住促進について 

（１） 空き家活用推進事業補助金と創業・事業承継支援事業補助金の活

用について 

     ① 利用実績を示されたい 

     ② 両制度は、併用することができるのか 

   ③ 創業支援について、創業セミナーの開催のほかどのような支援

制度があるのか 

 

３ 市内経済活動の活性化について 

（１） 経済団体との意見交換について 

     ① 新見市産業振興会議の開催状況はどのようなものか 

     ② 経済団体との合同懇談会の定期開催についての意向はあるのか 

   ③ 経済ビジョンを策定する意向はあるのか 

      

 

市長・部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長・部長 

 

 

 

 

 

 

 

市長・部長 

 

 

 

 

 

 

   



令和５年６月定例会 一般質問通告 
   

発言順位 ８ 議席番号 ３ 氏  名 峠田 一也 

質  問  要  旨 答弁者 

１ 学校におけるフッ化物洗口事業について 

（１） 実際に行った教職員、保護者、児童の反応はどうであったか 

（２） 保育所・認定こども園や中学校に取組を広げる考えはあるか 

 

２ 林業振興と森林及び農地保全について 

（１） 保安林以外の個人の森林について伐採許可の申請は必要か。必要

ならどのような手続きが必要か 

（２） 農地の転用手続きはどのように行うのか 

 

部長 

 

 

 

市長・部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   



令和５年６月定例会 一般質問通告 
   

発言順位 ９ 議席番号 ７ 氏  名 宮本 英基 

質  問  要  旨 答弁者 

１ 交流人口の創出について 

（１） 市内の観光地への観光客数の推移と交流人口の考えをお示しくだ

さい 

 

２ 市内飲食店の経済対策について 

（１） 夜間の飲食店の状況を把握しているのかお示しください 

 

３ 新見市オリジナルＩＣＯＣＡの今後の活用について 

（１） 現在の保有者数と昨年度付与したポイントの利用状況及び今年度

実施した現金チャージキャンペーンの実績をお示しください 

（２） 今後の新見市オリジナルＩＣＯＣＡの活用方法をお示しください 

 

４ 地域運営組織について 

（１） 地域運営組織の活動拠点施設についての現状をお示しください 

（２） 活動拠点施設の管理費についてお示しください 

（３） 今後の施設の整備計画についてお示しください 

 

市長・部長 

 

 

 

市長・部長 

 

 

市長・部長 

 

 

 

 

市長・部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   



令和５年６月定例会 一般質問通告 
   

発言順位 １０ 議席番号 １４ 氏  名 橋本 亨子 

質  問  要  旨 答弁者 

１ ６月２日に国会で可決した、マイナンバー法など関連の改正法について 

（１） 健康保険被保険者証の扱いはどうなるのか 

（２） 国民健康保険被保険者証及び後期高齢者医療被保険者証に代わる

資格確認書の申請が困難な方々に対する対応はどのようにしていく

のか 

（３） 現行の健康保険被保険者証の廃止は中止すべきではないか 

 

２ 旧市民会館の解体について 

（１） 解体に向けての検討状況はどうか 

     

３ 新見公民館の利便性の向上について 

（１） 駐輪場に屋根を設置できないか 

（２） 公民館に近い場所に新たな駐車場の整備はできないか 

     

市長・部長 

 

 

 

 

 

 

市長・部長 

 

 

市長・部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   



令和５年６月定例会 一般質問通告 
   

発言順位 １１ 議席番号 １１ 氏  名 藤澤 正則 

質  問  要  旨 答弁者 

１ 市民サービスの更なる充実について 

（１） 本市でも全国のコンビニエンスストアを利用して住民情報を得る

ことができる昨今において、市内支局管内の地域にはコンビニエン

スストアが営業されていないため、このような地域に所在する郵便

局との業務提携による市民サービスの更なる充実を図るべきではな

いか。 

 

２ 大佐中学校区の小中一貫校構想について 

（１） 新見市立刑部小学校・同大佐中学校の小中一貫校構想の進捗につ

いて、具体的かつ丁寧な説明を求める。 

     

市長・部長 

 

 

 

 

 

 

市長・教育長

・部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    


